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本报讯（记者 栾月琳）近日有消息说，
位于郑上路、西四环的郑州客运西站将投
入使用，该站建成后，开往我省西部及陕
西、山西的长途客车将不用进入我市中心
区域。听到这一消息，许多市民就长途客
运站外迁一事发表了自己的看法，提出很
多意见和建议。

“应该痛下决心，将市区中心区域的长途
客运站都迁出市区。资金存在困难，可由政
府、客运企业共同出资，积极吸收民间资金加
入，在市区周边靠近城市出入市口的高速路
口附近，建立设施完备、规范合理、交通顺畅
的专向长途客运停靠站，以免大量长途客车
进入市中心与城市公务、商务、私家车辆争抢
有限的道路资源。”一位在交通部门工作的读

者打来电话说。
记者在市区内调查发现，除位于航海路

上的长途客运中心站以外，目前我市城市建
成区中心区域内存在的长途客运站有：火车
站长途汽车中心站、二马路长途汽车客运站、
陇海路京广长途客运站、陇海路南关长途客
运南站、紫荆山路陇海长途客运站、郑汴路长
途客运站、南阳路长途客运站、建设路长途客
运西站以及花园路长途客运北站等。

如此众多的长途客运站存在于城市建成
区的中心区域，每天进出市区的长途客运车
辆数量相当可观，这对城市道路的拥堵会造
成一定的影响。而且这些早期建设、缺乏科
学规划、不适应当今城市道路发展状况的长
途汽车客运站，往往将长途车辆进出站口设

在前后距离不过百十米的同一条道路上，这
也会加大道路的拥堵。

以目前交通较为拥堵的我市东西交通主
干道之一的陇海路——郑汴路为例，由陇海
路大学路路口向东，就有陇海路京广长途客
运站、陇海路南关长途客运南站、紫荆山路陇
海长途客运站、郑汴路老长途客运东站等 4
个长途客运停靠站。

记者从相关部门获悉，目前，郑州市市
政府正在实施长途客运站点外迁工程，以
缓解我市城市建成区中心区域的交通压
力。有读者提出建议，位于郑东新区的新
客运东站早已建成，需加大力度，将辐射我
省东部及东南部的长途客运车辆全部引导
进入该站停靠；早日投建远离市区的长途

客运南站，缓解市区南部及东南部的交通
压力；长途客运北站尽量向城区北部迁移，
减少辐射我省北部及西北部长途客运车辆
对中心城区的交通压力。

市民建议，新建的、远离市区的、靠近高
速道路进出入市口的长途客运站点，除了考
虑设施齐全、功能完善以外，还应汲取以往的
教训，将车辆的进出站口尽量设在不同的道
路路段内，以适应今后我市城市的进一步开
拓与发展；城市公交应及时跟上，设立沟通我
市东、西、南、北长途客运站点的专用城市公
交线路；长途客运部门也可以尝试设立联通
城市中心区域火车站以及辐射东、西、南、北
各长途客运站点的免费公交线路，以方便南
来北往旅客的转运。

本报讯（记者 王影）“快来帮帮我们
吧，已经 20 天吃不上水了，大热天的怎
么过啊。”昨日，家住天明路63号院的焦
先生来电反映，小区自来水管网漏水严
重，每户居民每月分摊水费每吨 15 元，
14个月来仍欠水费近12万元，郑州市自
来水公司 6月 24日贴出通知，并封停了
总水表阀门。

天明路 63 号院是 2002 年建成的小
区，共有 79 户居民，共用一个总水表。
记者在小区门口看到，大大小小的水
桶、水壶堆在地上，大多是空的，一旁的
居民愁容不展。今年 79 岁的宋大爷是
小区里最年长的居民，“每天的用水量
就这一小壶。”他担心地说，水停了，有
单位的居民还能从单位接水回家吃，他

和老伴都是退休职工，每天只能到沿街
商铺讨水，但常常都被拒绝，现在一日
三餐都成了问题。

整整20天的无水生活，彻底击垮了
小区居民，如今小区里有三分之一的居
民被迫离家。说起停水的原因，“水费
没交清，最后自来水公司就把水给停
了。”焦先生满腹委屈地说，自来水管网
漏水严重，总表和分表对不上数，每户
居民每月分摊水费每吨达到15元，还是
欠水费近 12 万元。记者在采访中了解
到，这样的状况已经不是第一次了，
2008 年 4 月份，由每户居民分摊和开发
商出资共同补交清了9万余元水费。

为了彻底解决小区“陈年痼疾”，
焦先生和小区其他几位居民代表，分

别与小区开发商河南恒升房地产、郑
州市自来水公司进行积极协调，准备
进行小区自来水一户一表改造。“每户
收取改造费 2000 元，已经基本完毕，
但由于欠交的水费未能补上，问题迟
迟不能解决。”居民代表焦先生认为，
欠交的水费由居民分摊是不合理的，
开发商应该承担部分责任，但开发商
却称拿不出资金。

采访结束，万般无奈的小区居民向
记者求助，“能否请自来水公司‘定量’
为小区送水，暂时维持居民生活？”随
后，记者与郑州市自来水公司取得联
系，其工作人员栗先生表示，考虑居民
实际情况，可以“定量”送水，但仍需要
事先沟通好涉及的具体细节。

长途客运站外迁市民出点子
政府客运企业共同出资 进出站口设在不同路上

在炎热的夏天，如果家里或者办公室
有一抹绿色，能让人顿时觉得凉爽，可是
不少市民都有这样的经历：欢天喜地买回
家几盆绿植，但是由于时间有限或者经验
缺乏，绿植活不了太久就枯萎了。近日，
记者发现，一种叫做“租绿”的方式已经在
绿城悄然兴起——众多家庭和单位放弃
自己动手种养，转而向专业花卉摆租公司
租赁，“租绿”已然成为一种时尚。

位于淮河路的某酒店从专业花卉
摆租公司租赁了 16 株发财树、滴水观音
等花草，这些绿植将这里装扮得很是好
看。该酒店的大堂经理告诉记者：“以
前我们都是自己购买绿植，但是没有专
人来养护，很容易枯死。”现在，他们只
需要根据需要开出一张“租绿清单”，交
付押金并留下地址，花卉摆租公司很快
就会送货上门，并派专人负责日常养
护，并定期提供施肥、修剪、杀虫、搭配
和摆放等服务，还可以根据用户的需求
及时更换品种，免去了给酒店另外再安
排人员负责花木养护的后顾之忧。

记者联系到郑州陈砦花卉交易市场
一家专业花卉摆租公司的老板张卫东，他
说，“租绿”在绿城越来越受青睐，他们的
主要客户有机关单位、企业、酒店、个人
等，以租用大中型观赏植物为主，少则十

几盆，多则上百盆。长期或短期都可租
赁，租赁费用根据花草种类来定，一般为

买植物花费的20%。
不少市民对“租绿”赞誉有加。昨日

上午，正在陈寨花卉市场一家花卉租赁公
司咨询的市民王玲告诉记者：“我很喜欢
养些花花草草，前段时间就买了两盆花，
但是遇上高温天气，不知道怎么护理，两
盆花都枯死了。我想来问问租花的价格，
有专人护理，这样会好很多。”

但也有不少市民觉得“租不如养”，
他们认为，自己动手浇水、施肥、修剪才
能真正体会到种植过程的意义。一位
姓谢的市民表示：“一盆好花大约得卖
20 元到 30 元，我如果每天花几毛钱去
租，几十天就够买盆花的钱了，还不如
买一盆划算。”

对此，张卫东说，目前单位来“租绿”
的要明显多于个人，“花卉租赁的利润本
来就很低，如果遇到租户护理不当，植物
枯萎死亡，我们连成本都收不回来。”此
外，因为大多要到居民家中进行养护，在
时间上也存在着诸多不便，养护成本也相
对较高。因此，尽管一些市民对租花很感
兴趣，由于管理上的难度以及家庭租赁在
数量上无法形成规模，最后只好取消面向
个人花卉租赁业务。

但张卫东表示，相比较企事业单位而
言,家庭市场更为庞大。随着市民对生活
环境的要求越来越高，市民选择家庭花草
租赁将是一个趋势。

负责日常养护 更换品种及时

绿城花卉租赁越来越热
本报记者 李 娜 文 李焱 图

报废车改装成厕所
解决车长如厕难题

本报讯（记者 安群英 见习记者 刘伟平 文
李利强 图）在西环柿园桥下60路公交车调度室
外，有个不寻常的厕所。从外面看它与其他公交
车没什么区别，但里面是经过改造后的一个简易
厕所，公交车长们中途休息时就在这里如厕。

看起来这个厕所充满了创意，说起它，60路
公交车长小胡却是满脸的无奈。一直以来公交
车长们最头疼的便是上厕所问题，60路公交车
调度室设在桥下，附近没有厕所，车长们只能到
附近甚至更远的地方找公共厕所，很不方便。
调度员看到调度室外一辆废弃的公交车常年停
留不用，灵机一动，便想出了这么个法子。这辆
废弃的公交车下边刚好是一个下水道的窨井
盖，调度员就把车底打了一个洞，从厕位下方伸
出一条管子直至下水道，这样一来，便少了对这
里环境的污染（如图）。公交车调度员轮番打扫
这个“厕所”，以保持它的整洁卫生。附近民工
发现后，也经常来这里上厕所，每天到这里上厕
所的人数可以达到150人，“这也算是解决了一
个大难题。”调度员陈女士笑着说。

上厕所一直是公交车长们的老大难，为这
个，公交公司工作人员费了不少脑筋。据介绍，
大石桥附近公交车调度室也无厕所，经公交调
度员和附近某酒店协商，酒店负责人同意车长
们拿着酒店开出的票据到酒店上厕所，缓解了
车长们的难题。

爱心帮教基地成立
助悔改少年重归校园

本报讯（记者 王晋晋 实习生 宋雅琼斯）昨
日上午，在二七区法院心理调解室内，因抢劫罪
被判处缓刑的两名少年张一、霍夹收到了一份
特殊礼物——两人在今年开学后可以重返校
园。据介绍，这是今年 7 月份该院与辖区职业
技术学校联合成立“少年爱心帮教培训基地”以
来接收的第一批学员。

今年 4 月 18 日，15 岁的张一因急需用钱给
自己的女朋友，由于借钱未果，张一便产生了抢
劫的想法。当天深夜，张一与霍夹来到二七区
长江路老代庄路口，两次跟踪单身女青年均被
人发觉，最终放弃了抢劫。次日凌晨，两人被巡
逻民警发现并带回派出所。此案最终移交二七
区人民法院办理。法院鉴于两人均属未成年
人，犯罪行为属于犯罪预备，而且，认罪态度较
好，确有悔罪表现，法院判处两人拘役三个月、
四个月不等，缓刑六个月。

据了解，被告人张一与霍夹的家人工作都
很忙，疏于看管才导致他们误入歧途。为积极
感化和挽救问题青少年，今年 7月份，二七区尝
试与辖区职业技术学校联合，成立“少年爱心帮
教培训基地”，对一部分主观恶性不大，因不懂
法、一时冲动等原因走上犯罪道路，归案后有明
显悔罪表现，从内心想重新做人的未成年人进
行积极帮教。有选择性地对符合条件的未成年
人提供机会重返校园，免费进行技能培训，对技
能优秀的，毕业后还要帮助其就业。

据了解，经过法院和职业学校的共同努力，
霍夹将在今年 9 月份通过“少年爱心帮教培训
基地”重新回到自己的母校继续就读。

昨日，河南工业大学行为艺术团的90名同学和交警二大队民警，在五一公园举办了一场以“文明出行，畅通郑州”为主
题的行为艺术表演，丰富了暑期生活，同时也让市民受到了交通安全教育。 本报记者 唐 强 摄

空调房内贪凉
当心出门不适

本报讯（记者郑磊通讯员郭亚丽王辉）只因图一时凉
快，市民李先生把家中空调温度调到最低，没想到刚出门没
多久就出现昏厥，幸亏巡防队员及时相助，这才脱离危险。
专家提醒，市民夏季贪凉应当心“空调病”。

昨日中午，建设路巡防队员藏运通、赵建新巡逻至大商
超市门前时，突然发现一年轻男子晕倒在地，队员赶忙上前
将男子扶起，问及哪里不舒服，该男子连称胸口发闷，四肢
无力。见状，巡防队员认为可能是由于天热中暑引起昏厥，
便买来矿泉水，随后将其送往附近医院救治。

该男子姓李，据他介绍，由于自己怕热，便把空调温
度调到 16℃后吹了一上午，中午本来打算出门采购食
品，没想到刚出门就感到热浪来袭，之后便胸口发闷，两
条腿发软，眼前一黑一头倒在地上。李先生的家人随后
赶到，对巡防队员的义举再三表示感谢。

郑大四附院专家高永军提醒市民，夏季贪凉还应当心
“空调病”。他介绍说，由于天气炎热，很多市民一回家就开
空调，更有甚者干脆将空调温度调至最低，这样做很容易生
病。“如果长时间开的温度过低，窗户密不透风，可能导致关
节炎、肩周炎、热伤风等疾病。”高永军建议，要防止“空调
病”发生，有汗时进空调房切记先换掉湿衣，擦干汗水，切勿
立于空调风口图一时痛快；要经常开窗换气，以确保室内外
空气对流。空调温度也不能太低，一般在24℃~26℃为宜，
室内外温差不可超过7℃。

欠交水费难清 小区停水多日
79户居民遭遇吃水难民警急中生智

短信引出劫匪
本报讯（记者 张立 通讯员 王旭）昨日凌晨 3 时 40

分，西韩砦村内一女子挎包被抢。民警通过手机发“求
助”短信，将嫌疑人抓获。

案发两分钟，市特巡警一大队民警赶到现场，受害人
吴月告诉民警：“抢劫男子 20 岁左右，穿白色短袖，抢完
包沿村子向北跑了。”现场民警及时向指挥室汇报情况，
中队长党纬指派各警组对村庄形成包围圈进行搜索。1
小时后，仍未发现抢包男子的身影。凌晨6时，在搜索无
果的情况下，党纬用自己的手机拨打被抢的电话，无人接
听。于是就发了一条短信：“大哥，我的电话本里有重要
号码，能不能把电话卡还给我？”

过了几分钟，党纬的电话终于响了。“嫌疑人打来
的！”党纬兴奋地告诉同事，并立刻让吴月接电话，让她稳
住嫌疑人，力争跟嫌疑人见面。在吴月的再三请求下，嫌
疑人同意将电话卡还给她，称将其放到中州大道与农业
路交叉口东北角的垃圾桶里。党纬立刻带领民警着便衣
驾车赶到约定地点，几分钟后，嫌疑人落网。该案件已移
交丰产路派出所做进一步处理。

避免传销陷阱
千人签名宣传

本报讯（记者郑磊见习记者刘伟平）眼下正是大学生
求职高峰期，涉世未深的他们如何避免陷入传销窝点？昨
日，郑州人力资源市场外，来自河南工业大学暑期实践团的
大学生拉起横幅，向应聘者宣传反传销，现场有近千人在横
幅上签名，有不少人志愿加入中国反传销联盟。

据了解，大学生毕业找工作高峰期来临，一些传销
组织抓住其迫切找工作心理，拉他们进入传销窝点。“一
旦进入传销组织，可能会被洗脑，精神受到严重损害。”
实践团负责人丁冲介绍说，周边学校不少大学毕业生陷
入传销组织，所幸被警方救出。为使大学生明确方向，
远离传销，他们将于近日开展绕城反传销宣传。

活动现场，记者随机采访了十多位前来应聘的大学
生，近半大学生表示传销是非法组织，表示自己不会涉
足传销，而一部分表示对传销了解不多，但听说“很赚
钱”。据现场反传销联盟工作人员介绍，如今大学生反
传销意识淡薄，他们将以预防为主，加大反传销宣传力
度，将危害减少到最小。

据悉，反传销实践团将绕郑州一圈进行宣传工作，
其间还将开展反传销知识讲座，之后将赴新乡、焦作、安
阳等地进一步宣传。


